
 
 
COMMISSIONE 2^ - BILANCIO E RISORSE ECONOMICO-FINANZIARIE, SERVIZI PUBBLICI LOCALI, TRASPORTO PUBBLICO LOCALE E 
SOCIETÀ PARTECIPATE, PATRIMONIO E DEMANIO, PERSONALE E ORGANIZZAZIONE, PARTECIPAZIONE E TRASPARENZA, SERVIZI 
DEMOGRAFICI 

---ooOoo--- 

1 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 3 MARZO 2020 CONVOCATA ORE 14,30 
 
Ordine del Giorno:  
 

1) Approvazione verbali sedute precedenti; 
2) Bilancio previsionale 2020-2022; 
3) Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i consiglieri: Daniele Del Nero, Nives Spattini, Cesare Bassani, Marzia Gemma Paita, Tiziana 
Guerra, Giuseppina Andreazzoli, Andrea Vannucci. 
Interviene l’assessore Matteo Martinelli e il dott. Massimiliano Germiniasi. Presiede Daniele Del Nero. 
Svolge le funzioni di Segretario Augusto Panighini. 
 

1) Approvazione verbali sedute precedenti; 
Si rinvia a successiva seduta. 
 

2) Bilancio previsionale 2020-2022; 
Il dott. Germiniasi inizia a presentare le problematiche relative al bilancio 2020-2022 tra le quali i termini 
che sono prorogati al 30 aprile. Obiettivo sarebbe l’approvazione prima del rendiconto relativo al 2019 per 
una questione di linearità. 
Tra le altre, cita alcune particolarità relative all’equilibrio di parte corrente quali la cessazione di 
trasferimenti dal Ministero che l’anno precedente ammontavano a circa 600 mila euro, l’innalzamento 
progressivo del fondo crediti che quest’anno raggiunge il 90%, il mancato trasferimento per contributi 
regionali una tantum già rendicontati per circa 1 milione di euro. 
Le linee di indirizzo sono state quelle di mantenere inalterate le previsioni iniziali rispetto a quelle iniziali 
del 2019. 
Alle 15,10 l’assessore Martinelli si allontana. 
Uno degli aspetti più significativi è però che per la prima volta inoltre il bilancio scade prima della scadenza 
per le tariffe della Tari che dal 2020 vede l’instaurarsi di un nuovo sistema e regolamentazione. 
E’ molto probabile che questo sarà causa di conseguenze che al momento non è dato prevedere 
compiutamente. Soprattutto in ordine ai vincoli e ai limiti della spesa per il servizio che dovrà essere 
raffrontata a quella consuntivata l’anno precedente. Il nuovo meccanismo di approvazione delle tariffe 
coinvolge l’ATO. Anche l’IMU cambia anche se sostanzialmente sommerà l’IMU e la Tasi del 2019. 
Per quanto riguarda la transazione Paradiso in bilancio l’importo di 3 milioni è finanziato con gli 
accantonamenti per contenzioso. E’ inoltre caduto l’accantonamento 2019 per l’IMM. 
La cassa al 31 dicembre si attesta a circa 18,2 milioni di euro. 
Alle 15,20 l’assessore Martinelli rientra e a proposito della Tari illustra che la rigidità della tariffa avrà 
probabilmente effetti anche sul servizio porta a porta che si configura come investimento al fine di 
ottenere vantaggi e risparmi in termini di smaltimento, oltre che di ricavi per la vendita di prodotti oggetto 
di raccolta differenziata. 
Per quanto riguarda la Tari, una variazione minima nelle tariffe avrà ampie ripercussioni che al momento 
non conosciamo anche a seguito del fatto che il bilancio risulta particolarmente rigido. 
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Per far fronte alle minori entrate da trasferimenti, l’Amministrazione ha poi previsto un maggior gettito da 
attività estrattive, in considerazione della ripresa dell’attività di alcune cave. 
La consigliera Andreazzoli domanda qual è lo stanziamento 2020 per il fondo svalutazione crediti. 
Il dott. Germiniasi risponde che l’importo è in corso di aggiornamento per l’entità dei crediti. 
La consigliera Andreazzoli chiede dettagli sulla riduzione del debito citato dall’assessore Martinelli. 
Il dott. Germiniasi risponde che si rimborsano le quote capitale dei mutui, la variazione origina 
sostanzialmente per la forbice sui nuovi mutui. Inoltre eventuali entrate straordinarie in linea di massima 
sono destinate alla riduzione della parte corrente. 
La consigliera Andreazzoli chiede informazioni sulla posta di 600 mila euro relativa a IMM. 
Il dott. Germiniasi risponde che è stata reinserita perché non è stato possibile andare in consiglio nell’anno 
2019. 
La consigliera Andreazzoli osserva che forse sarebbe il caso di attendere di conoscere gli importi ai quali si 
attesterà la Tari prima di andare avanti con il bilancio di previsione, stante il peso di tale posta sulle entrate 
previste. 
Il consigliere Vannucci interviene considerando che in sé l’indebitamento potrebbe non essere negativo, se 
gli interventi per i quali si contrae un debito, poi vengono realizzati. 
Interviene il presidente rispondendo che sussistono due effetti negativi se l’indebitamento è alto, vale a 
dire poco margine per l’assunzione di eventuali nuovi mutui e poco margine sulle spese correnti. 
Alle 15,30 la consigliera Spattini si allontana. 
Il consigliere Vannucci chiede se non sarebbe meglio ridurre le spese correnti a favore di un aumento delle 
spese per investimenti. 
L’assessore Martinelli risponde che il piano degli investimenti per il 2020 raggiunge la somma di circa 14 
milioni di euro, dal che discende una grossa rigidità della spesa, tenendo conto che ogni investimento si 
porta dietro anche un certo quantitativo di spesa corrente. Ribadisce che è opportuno approvare il bilancio 
appena possibile per dare certezza agli uffici. In caso si rendesse necessario, sarà possibile proporre le 
adeguate variazioni in seguito. 
 

3) Varie ed eventuali; 
Niente da discutere al riguardo. 
 
La seduta termina alle ore 15,40 
 
Il Segretario verbalizzante  
f.to Augusto Panighini 
 
f.to Il Presidente della Commissione 2^  
Daniele Del Nero 
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